

F
A FONDO**Empresario pide que autoridades judiciales actúen con rapidez para que no se escape ningún implicado en caso "Lava Jato"**

UNA ENTREVISTA DE ANTONIO MANCO / FOTO: KARINA MENDOZA

RAÚL DÍEZ CANSECO TERRY, empresario, político y presidente fundador de la USIL

"El PJ tiene la oportunidad de salvar a la democracia"

Como empresario y político, Raúl Díez Canseco Terry expresa su preocupación por el daño que puede causar a la democracia el reciente escándalo de corrupción denominado "Lava Jato". En entrevista con Correo, el exvicepresidente de la República y fundador presidente de la Corporación Educativa San Ignacio de Loyola pide que al Poder Judicial (PJ) no le tiemble la mano para sancionar a los responsables y evitar que huyan del país.

Varios expresidentes y políticos son investigados por el caso Odebrecht. ¿Esto daña la institucionalidad del país? Hay que darle todo el apoyo, los recursos, independencia y respaldar la autonomía del Poder Judicial (PJ) para que vaya más rápido. Escuchaba al fiscal pedir recursos adicionales mientras el Poder Judicial ha nombrado una jueza especial que todavía no tiene los elementos para trabajar, mientras en otros países la justicia ya empezó a funcionar mucho más rápido en este caso ("Lava Jato"). Evitemos que la gente y la opinión pública se desaluzionen del sistema, está en juego algo más grande que la justicia, que es la democracia.

El Congreso investiga, la Fiscalía también, pero lo hace de manera reservada y su titular, Pablo Sánchez, ha sido criticado por no entregar información. ¿Quién debe tener prioridad en la investigación? Este es un tema que trasciende lo político, es un tema penal, de leyes, sanciones e institucionalidad, y siempre tenemos que pensar en la autonomía de poderes, el Poder Judicial es autónomo y sus miembros deben actuar como les parezca conveniente, sin intervención política. Yo entiendo que el Congreso quiere hacer lo suyo, y está en su derecho de investigar.

¿El tema debe quedar en el ámbito judicial? Quien es responsable del tema Odebrecht es el Poder Judicial. Invoco al presidente de la Corte Suprema (Duberli Rodríguez) a que ponga una comisión ad hoc de la mayor calidad con gente que venga de provincias, que esté descontaminada del tema político, para darle toda la autonomía. Hay que ir muy rápido, porque lo que está en medio es un deterioro del sistema democrático peruano. Debemos evitar que la gente y los jóvenes, que son los grandes autores del cambio, pierdan la espe-

ranza. Lo grave es el deterioro del sistema.

¿El Congreso debería respetar la reserva de la investigación fiscal y judicial? Definitivamente, porque cuanto más públicas haga usted las cosas, más interferencia política va a tener. No olvide que los que están implicados son políticos; entonces, esto lo tiene que ver el Poder Judicial, sin menoscabo de que el Congreso investigue el punto de vista político.

Usted fue vicepresidente de Alejandro Toledo hasta 2003 y él es mencionado en el caso "Lava Jato". ¿El expresidente puede estar vinculado a algo irregular con Josef Maiman? Pensar en aquella época que algo de esto podía suceder era difícil. Lo único que le puedo decir es que la gran obra de construcción que hubo en este país fue durante el gobierno del presidente Belaunde, como la Marginal de la Selva. En su gobierno hubo concursos públicos y fueron las empresas americanas las que construyeron. No hubo denuncia por corrupción, ni una sola, y se hicieron más de 500 mil viviendas, carreteras y mucha obra.

¿Qué siente usted sobre la



Pide que empresas cuestionadas no se retiren del Perú. /Karina Mendocza

situación de Toledo? Yo lamentablemente lo que está pasando en el Perú y tengo sentimientos encontrados porque siempre guardé gratitud por quien me convocó. Para ir a una elección yo trabajé políticamente y académicamente para preparar una propuesta, tuve contacto con los jóvenes y nunca me pude imaginar en esas épocas lo que se está viendo hoy en el Perú; es algo muy lamentable.

¿Siente desilusión de la clase política de 1985 en adelante? No me desilusionó la política porque, como me enseñó el ex presidente Fernando Belaúnde, es el arte de crear, concertar, construir y coincidir, no el arte de obstaculizar o destruir. Lo que va a haber como consecuencia son nuevos actores políticos y que vienen de esta generación de jóvenes que afortunadamente tiene el Perú. No hay que tener temor, porque los jóvenes dieron la libertad al Perú.

¿Cómo deben actuar ahora las autoridades en las concesiones y la apertura para inversiones extranjeras con este ante-

cedente del caso "Lava Jato"? Usar la transparencia en las redes sociales, todo debe estar contrastado ante la opinión pública para tener total transparencia. Las adendas a los contratos no son siempre corrupción, pero todos tienen que tener acceso para informarse.

22 auditorías realizó la Contraloría a Odebrecht y otras empresas.

30 millones de soles devolvirá dicha empresa al Perú.



RAÚL DÍEZ CANSECO TERRY
PRESIDENTE FUNDADOR DE LA USIL.
Político y empresario. En 1970, fundó la Academia San Ignacio de Loyola, que dio inicio a la Corporación Educativa USIL.

¿Y el papel de la Justicia? Es importante que el Poder Judicial

vaya a otra velocidad y no hay manera de ir a otra velocidad si no le ponemos recursos, pero otra cosa importante es que la opinión pública sepa que el dinero que se recupere debe invertirse en educación, en fondos de inversión para emprendedores y en mejorar escuelas. Van a venir recursos y lo interesante de esto es que deben haber armonía total en el sistema jurídico del Perú con el brasileño o americano.

¿Reserva en la investigación y celeridad? El fiscal va a tener acceso a las pesquisas en Brasil, con información de los americanos (Fiscalía de EE.UU.). Esa información hay que usarla rápido para que no se escape nadie. Me preocupa porque se está debilitando a la democracia.

¿Cómo retomar la confianza de los jóvenes en la política? La única manera de retomar confianza para que los peruanos no piensen en patear el tablero es que el Poder Judicial por primera vez en la historia del Perú tiene la gran responsabilidad de salvar a la democracia.

¿Qué debe hacer el presidente Kuczynski? El principal interesado de que toda esta investigación vaya muy rápido es el presidente Pedro Pablo Kuczynski, no porque su gobierno sea malo, sino para no mirar el sistema constitucional y democrático del Perú. Estoy convencido de que ordenará al mi-

nistro de Economía transferir los recursos que pide el Poder Judicial.

¿Qué le pide al Poder Judicial? Hay que hacer una invocación a Duberli Rodríguez, porque hoy tiene en sus manos pasar a la historia. ¿Cómo quiere pasar a la historia? ¿Como alguien que claudicó, como alguien que se asustó? ¿O como alguien valiente que se convirtió en un soldado de la democracia, de la libertad, y que no le tembló la mano para aplicar justicia?

El caso "petroaudios" estuvo en juicio varios años y acabó con la absolución de casi todos los procesados. Yo tengo memoria suficiente, fui parte del Parlamento y sé que la gente estaba hastiada, desilusionada. Pero hoy lo que se vive en el Perú es algo peor que eso; para el joven, que es el gran elector del Perú, no hay una respuesta contundente. No hay una respuesta contundente de que la investigación prosiga, que vayan presos los responsables, así sean personas que no hubiéramos imaginado que estaban metidas en esto.



Información del Brasil que entregó Odebrecht debe usarse rápido para que no se escape nadie"

A diferencia de este caso, a usted se le cuestionó y se le investigó por un supuesto beneficio a un familiar. Hay una diferencia. Cuando me cuestionaron, yo renuncié a la vicepresidencia y me puse derecho en el Poder Judicial y estuve diez años desde la primera instancia hasta la Corte Suprema, y después de diez años, tras pasar por varios vocales supremos, me declararon inocente. Ya no importa, pero así fue. Pero todos los que te atacaron y te destruyeron y te hicieron leña, cuando salió tu inocencia no sacaron una línea.

MÁS EN LA WEB
diariocorreo.pe

Retoma su militancia política en AP

¿Es la oportunidad para los partidos sin manchas de corrupción por el caso "Lava Jato" de llegar mejor a una próxima elección? Es una gran oportunidad para fortalecer la democracia, por eso en lo personal estoy activando mi militancia en Acción Popular, porque puedo encontrar a jóvenes valiosísimos y profesionales que quieren estar mejor capacitados, creo que las universidades deben entrar en escuelas de gobierno. Es la oportunidad de poner en contraste a nuevas generaciones de peruanos.

2000

estudiantes son becados por la USIL y ya tienen grandes oportunidades laborales.

AP tuvo un papel importante en la última elección, ¿confía en mantenerla con Alfredo Barnechea? No me cabe la menor duda. Alfredo (Barnechea) hizo una gran campaña, él ha manifestado que quiere seguir conociendo el Perú y una eventual nueva candidatura de él será superior a la que hemos tenido.

¿Barnechea es aún el líder visible del partido? Él ganó una posición sumamente importante, pero eso ya de-

pende de su propio esfuerzo. Fernando Belaúnde para ser presidente recorrió el Perú el año 56 sin satélites ni celulares.

¿Apuesta por un cargo dirigenal? Ya lo tuve todo, fui candidato presidencial, pero en mi caso no quiero ningún cargo, lo que deseo es fortalecer el partido.

¿Cómo hacer buena educación cuando el presupuesto se usa en consultorías y no se invierte en el alumno? Me da pena que el presidente Humala esté metido en tantas cosas, pero siempre rescato que (con Beca IS) se buscó a los jóvenes talentosos y que estos tengan una oportunidad de educación de calidad. Nosotros tenemos 2 mil estudiantes (becados) y ahora empezare a viajar con ellos a provincias para promoverlos. Los colegios de alto rendimiento son lo más grandes que tenemos. ¿Quién es la ministra de Educación ahora? La que fundó el Colegio Mayor, Marilú Martens, y tengo confianza en ella.

El gobierno propone reducir el IGV del 18% al 17%. Para seguir construyendo, la única manera de que el Estado tenga recursos es con la caja fiscal. Tengo la esperanza de que esto va a funcionar porque la gente se dará cuenta que mejor es ser formal que informal.



RDC y el líder histórico del PPC, Luls Bedoya.